



UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Los instrumentos de cuerda tienen una cita en el Pacífico Central

8 AGO 2018 | Sedes Regionales



El Cuarteto de Guitarras de Costa Rica ofrecerá un concierto el 16 de agosto, a las 4:00 p. m., en la Sede del Pacífico, en su campus del barrio El Cocal en Puntarenas.

Por quinta vez, se realiza en la región del Pacífico Central el **V Festival Internacional de Música con Plectro**, una actividad artística que reúne a grupos procedentes de diversos países, dedicados a la ejecución de cualquier instrumento de cuerda.

El Festival es organizado cada dos años por la [Sede del Pacífico](#) de la Universidad de Costa Rica. En esta oportunidad, se ofrecen conciertos en Puntarenas, Esparza, Miramar y Orotina, así como en la comunidad indígena de Amubri, Talamanca, en el Caribe costarricense.

El Festival Internacional de Música con Plectro **abre las puertas para que los diferentes instrumentos de cuerda sean ejecutados**, entre estos: la guitarra, laúd, vihuela, tiorba, charango, cuatro, tiple, mejorana y jarana, ya sea a cargo de solistas o en combinación con otro tipo de instrumentos.

“Costa Rica cuenta con distintos festivales de música, los cuales realizan los conciertos en las principales salas y teatros de la ciudad de San José. Hay festivales divididos por estilos de música, por tipos de instrumentos. Hacía falta uno dedicado a la difusión de los instrumentos de cuerda pulsada y que realice los conciertos en lugares fuera del Valle Central”, comentó el músico y director de la Sede del Pacífico, Mario Solera Salas.

La actividad surgió con la idea de llevar la música a lugares que normalmente no tienen la oportunidad de escuchar grupos de música antigua, orquestas de guitarras o ensambles de todo tipo de combinaciones instrumentales y con gran nivel técnico, agregó Solera.

De esta manera, en las ediciones anteriores del Festival, grupos de renombre internacional como La Volta, de Suiza; la Orquesta de Guitarras de Baden Württemberg, de Alemania o el Cuarteto Guillo Espel de Argentina, así como músicos nacionales, han realizado presentaciones en Palmares, Esparza, Jacó y Puntarenas, entre otros lugares.

Los participantes

Desde el 4 y hasta el 16 de agosto, el público podrá participar en presentaciones gratuitas de la orquesta de guitarras Fascinatio Citaris de Alemania, la Orquesta de Bandolas de Colombia, el guitarrista Guido Sánchez Portuguez y el Cuarteto de Guitarras de Costa Rica.



El músico costarricense Guido Sánchez Portuguez, quien inició sus estudios de música en la Universidad de Costa Rica, es otro de los participantes del V Festival Internacional de Música con Plectro, que se realiza en el mes de agosto en el Pacífico Central costarricense.

Guido Sánchez es un reconocido compositor, guitarrista y arreglista costarricense. Comenzó sus estudios en la Escuela de Artes Musicales de la UCR y, luego, realizó su maestría y doctorado en la Jacobs School of Music de la Universidad de Indiana, Estados

Unidos, con énfasis en guitarra. Asimismo, ha obtenido varios premios y reconocimientos en diferentes concursos y festivales nacionales e internacionales. Es autor del disco compacto *Trazos*, que contiene seis obras originales para guitarra sola, trío y cuarteto de guitarras. Actualmente, es profesor de guitarra clásica en la escuela de música de la Universidad de Illinois en Urbana-Champaign, Estados Unidos.

El otro grupo nacional que participa en el Festival es el **Cuarteto de Guitarras de Costa Rica**, que se ha distinguido por ser uno de los grupos de cámara más sobresalientes del país al incentivar la creación y divulgación de la música costarricense y latinoamericana. Ganó el Premio Nacional de Música "Carlos Enrique Vargas", el Premio ACAM y el segundo premio en el III Concurso de Ensamblés de México. Ha ofrecido conciertos en diversos países de Europa, Estados Unidos, México y Centroamérica. Tiene dos producciones discográficas: *Eso es Imposible* (2011) y *Noche Caribe* (2017) y ha colaborado en diversas compilaciones de obras de distintos autores de Costa Rica. En este momento, se encuentra preparando su próxima producción discográfica.

Por su parte, la **orquesta de guitarras Fascinatio Citaris** fue fundada en 1996. Ha obtenido premios y reconocimientos por su labor musical y fue nombrada en varias ocasiones como la mejor orquesta de guitarras de Alemania.

Por último, la **Orquesta Colombiana de Bandolas** está conformada por 20 músicos bandolistas, entre docentes y jóvenes estudiantes universitarios dedicados al estudio, investigación e interpretación de la bandola, con énfasis en las músicas colombianas. La mayoría de los integrantes cuenta con una destacada trayectoria artística en diferentes agrupaciones y han sido grandes protagonistas en diversos escenarios del país y del mundo.

Agenda de conciertos

4 de agosto. Amubri, Talamanca

Orquesta de guitarras Fascinatio Citaris, Alemania. Casa Koswak, 1:00 p. m.

6 de agosto. Orotina

Orquesta de guitarras Fascinatio Citaris, Alemania. Recinto de la Universidad Estatal a Distancia (UNED), 7:00 p. m.

7 de agosto. Esparza

Orquesta de guitarras Fascinatio Citaris, Alemania. Templo católico, 7:00 p. m.

13 de agosto. Puntarenas

Guido Sánchez, Costa Rica. Sede del Pacífico, campus de El Cocal, 6:00 p. m.

14 de agosto. Puntarenas y Esparza

Orquesta de Bandolas, Colombia. Sede del Pacífico, campus de El Cocal, 6:00 p. m.

Guido Sánchez, Costa Rica. Templo católico de Esparza, 7:00 p. m.

16 de agosto. Puntarenas y Miramar

Cuarteto de Guitarras de Costa Rica. Sede del Pacífico, campus de El Cocal, 4:00 p. m.

Orquesta de Bandolas, Colombia. Anfiteatro de Miramar, 6:00 p. m.



[Patricia Blanco Picado](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información
Destacada en ciencias básicas
patricia.blancopicado@ucr.ac.cr

Etiquetas: [musica](#), [festival](#), [v festival internacional de musica con plectro](#), [sede del pacifico](#).